

Chavagne

Patrice Gicquel, écrivain, sourd et passionné de cyclisme

Portrait

Une furieuse envie de s'exprimer, de se dépasser. Après cinq livres publiés et vingt ans de vélo derrière lui, Patrice Gicquel ne compte pas s'en arrêter là. Ce jeune père de famille chavagnais, sourd de naissance, souhaite « devenir un modèle pour d'autres petits sourds de Bretagne ».

Né en 1968 dans une famille sourde, Patrice Gicquel a l'opportunité d'entrer dans une école de sourds réputée, à Fougères. « Mais à ce moment-là, la langue des signes était interdite ! Je n'ai pu l'apprendre qu'en sortant de l'école », raconte le Chavagnais, qui s'exprime aujourd'hui parfaitement grâce à la LSF (Langue des Signes Française). La prochaine épreuve du jeune sourd sera son passage au lycée, où il suit des cours parmi les « entendants ». « On me disait l'informatique, la gestion, c'est l'avenir ! J'y suis donc allé pour décrocher un baccalauréat de gestion. J'ai beaucoup souffert, je n'avais pas d'interprète, pas de soutien, se rappelle-t-il. Si j'étais né aujourd'hui, j'aurais pu devenir universitaire ! Mais à mon époque, c'était plus dur. »

Un premier livre sur le cyclisme

Le bac en poche, le jeune Gicquel ne chôme pas. Entré dans l'administration, il s'implique en parallèle dans des associations sportives, culturelles, et



Patrice Gicquel, sourd de naissance, a sorti son dernier livre en 2011 : « Il était une fois... Les sourds français ».

même journalistiques. « C'est là que j'ai eu la révélation ! J'adorais le vélo et je me suis dit qu'il n'y avait aucun livre sur les cyclistes sourds. Je me suis alors plongé dans l'écriture. »

Grand amateur de lecture et d'échanges épistolaires depuis son enfance, Patrice choisit d'y croire et s'attelle dans son salon pour écrire les premières lignes de son ouvrage. « Ma femme, sourde aussi, m'a toujours beaucoup soutenu. C'est ma première lectrice. C'est important dans ces moments-là, j'ai été refusé par une douzaine de maisons

d'éditions », souligne-t-il. Finalement l'auteur parvient à signer sa première publication chez l'Harmattan. « Pour vendre les premiers ouvrages, ça n'a pas été simple. J'ai fait moi-même du mailing. Puis, j'ai créé mon site qui a vite été connu de la communauté sourde. » La persévérance de l'écrivain finit par porter ses fruits.

Un style imagé

Entre ses séances de triathlon, Patrice Gicquel ne s'arrête plus d'écrire. « Dès que j'ai une idée, j'ai envie de la partager. » Son style ? « Épure et imagé ».

« Les sourds sont très visuels. Et beaucoup souffrent encore d'illettrisme. Les illustrations sont donc très présentes dans mes ouvrages. » Il s'attaque successivement à la biographie, aux histoires courtes, au roman et au livre d'histoire. « J'écris beaucoup de livres différents pour montrer que même en tant que sourd, on peut avoir accès à de nombreux domaines. Beaucoup d'entendants achètent aussi mes livres, très ludiques. »

Aujourd'hui certain d'avoir « trouvé sa voie », Patrice espère pouvoir « créer des ponts entre sourds et entendants » grâce à ses livres. « La découverte du monde des sourds est aujourd'hui en plein essor, constate-t-il. Mais beaucoup de gens ne font encore aucun effort. L'idéal serait bien sûr de créer des classes bilingues en LSF. »

En attendant, l'écrivain compte encore apporter une nouvelle pierre à son projet : une bande dessinée.

Leïla MARCHAND.

Il était une fois... Les sourds français, aux éditions BOD, 208 pages, 22 €. Livres en vente sur le site www.patriciegicquel.fr

Club de l'Amitié

Jeudi 19 avril, repas tête de veau à 12 h 30, à la salle de l'Entre-deux rives. Réservation : 02 99 64 27 58 ou 02 99 64 25 77.

Iffendic

Un projet de navette entre Iffendic et Montfort

La collectivité locale de Montfort Communauté étudie la possibilité de mettre en place une navette d'autobus reliant les communes d'Iffendic et de Talensac à la gare de Montfort.

« La démarche n'est pas de concurrencer les transports collectifs déjà mis en place mais d'apporter une souplesse dans un créneau horaire bien précis », rappelle le maire d'Iffendic, Christophe Martins. « À Iffendic, plus de soixante-dix personnes ont un titre de transport ferroviaire et beaucoup utilisent leur véhicule pour se rendre à la gare, avec des problématiques de stationnement de plus en plus sensibles à Montfort », souligne également Delphine David, maire de Montfort.

Les habitants intéressés

Vingt habitants de la commune ont répondu à un questionnaire proposé par la mairie et seraient intéressés par le projet. La semaine dernière,

certaines sont venues échanger à la salle de la mairie avec les élus et représentants de la communauté. Une réflexion est engagée pour déterminer les créneaux horaires les mieux adaptés (deux le matin et deux le soir dans un premier temps), pour choisir le ou les lieux (x) de ramassage sur la commune et définir un tarif pertinent avec un système d'abonnement garantissant une utilisation régulière du service. Armand Bohuon, maire de Talensac et vice-président de Montfort Communauté, en charge de l'habitat et des services aux habitants, propose de mener une expérimentation sur les deux communes afin de confirmer ou pas la pertinence d'une telle initiative. Elle devrait débiter en septembre pour une durée de trois mois.

Pour toute personne intéressée par ce projet, prendre contact avec Morgane Le Roy des services de Montfort Communauté au 02 99 09 88 10.

Lutte contre les nuisibles

Mercredi 25 avril, 13 h 30. Campagne de lutte contre les corvidés en partenariat avec la Fevildec. Distribution de cages mercredi 25 avril à 13 h 30 au local technique de la Corderie. Inscription avant le 23 avril. Contact : 02 99 09 70 16.

Pour paraître dans Ouest-France

Et sur maville.com et ouest-france.fr saisissez votre info sur www.infocale.fr

Clayes

Terre de Clayes, bourse aux plantes dimanche

Lundi 16 avril, Jean-Claude Fraboulet, président de l'association Terre de Clayes a réuni les membres du bureau de l'association pour établir les manifestations du printemps.

Dimanche 22 avril, Terre de Clayes propose une bourse échanges de plantes, la manifestation débutera à 10 h dans le parc du château. « Le principe de cette bourse est simple : les personnes qui ont des excédents de plantes, arbustes et même graines ou plants viennent les exposer. Ils les échangent ou les donnent aux autres participants, l'animation est gratuite, même pour ceux qui, cette année n'ont rien à échanger », signale le président. Cafés et gâteaux sont prévus par les organisateurs, le rendez-vous des organisateurs est prévu à 9 h 15, à la salle polyvalente.

Samedi 10 juin, un rallye pédestre est organisé. Les adhérents intéressés doivent prendre contact avec le président avant le 30 avril. L'association a été sollicitée par Me Annie Caremel, conseillère municipale, qui projette une randonnée avec le concours de l'Opar de Rennes le lundi 30 avril et Terre de Clayes a proposé un circuit. Une rencontre



En 2011, la bourse aux plantes avait attiré une centaine de personnes.

est programmée avec M. Benquet de l'Ivine, Ille-et-Vilaine Nature et Environnement, il exposera l'intérêt d'adhérer à cette association, **Dimanche 22 avril**, en association avec la SGNE, (Environnement Saint-Gilles), des travaux sur le chemin de LaTour (souches à enlever) vont être réalisés pour un coût de 75 € pour chacune des associations. Avec l'association Ecosys, il sera possible, lors d'une commande groupée, d'acheter du compost de déchets verts. La prochaine réunion est prévue le lundi 14 mai. Renseignements sur : http://federation.ivine.free.fr/.

Talensac

Bal

Organisé par le club de l'Amitié. Le bal en faveur de la maladie d'Alzheimer est annulé. Dimanche 22 avril, 14 h, salle polyvalente, rue de la Hunaudière.

Annoncer vos événements sur internet

Saisissez votre information sur internet, www.infocale.fr, pour qu'elle paraisse dans Ouest-France et sur maville.com

Vezin-le-Coquet

Adrd288

Assemblée générale jeudi 26 avril, 20 h 30, salle administrative, rue de Vezin, Le Rheu. Contact : 06 23 16 44 90, gruelalainetlouisette@orange.fr

Jean Roudaut, patrimoine communal et réseaux

Permanence samedi 21 avril, 10 h à 11 h, mairie, 8, rue de Rennes. Contact : 02 99 64 52 78, www.vezinlecoquet.fr

Mordelles

Les Flagrants Délires offre 1 500 € à la halte-garderie



Dominique Le Lay, président de la troupe Les Flagrants Délires (au centre), a remis un chèque de 1 500 € de dons à Mary Gendry, présidente de la halte-garderie Nos Chérubins (à gauche) et à Virginie Théron, la secrétaire-adjointe.

Mardi soir, Dominique Le Lay, président de la Compagnie théâtrale Les Flagrants Délires est venu remettre un don de 1 500 € aux représentantes de la halte-garderie, Nos Chérubins. Ce don est le résultat des 4 représentations de la pièce *Thé à la menthe ou t'es citron ?* » Molière 2011 de la pièce comique, qui ont eu lieu à l'Antichambre en décembre dernier.

« A ces représentations, nous avons refusé quasiment 250 personnes. Les représentations ont attiré des spectateurs d'un peu partout. Avoir pu assurer 4 représentations sur la commune cette année a permis d'augmenter le don », explique Dominique Le Lay. L'an dernier, les représentations en faveur de l'Apel avaient permis un don de 1 000 €. Les représentations de décembre 2011 ont réuni 959 spectateurs à Mordelles : « sur la saison, pour cette pièce, nous avons fait 9 260 entrées sur 26 dates », un chiffre important pour une troupe « composée d'amateurs qui ont pour seul but de faire rire ».

Les Flagrants Délires ont pour habitude de jouer en faveur d'associations. L'an passé, la troupe a pu ainsi faire 8 100 € de dons. Sur cette saison,

avec la pièce *Thé à la menthe ou t'es citron ?* ce sont 13 300 € de dons que la troupe a pu distribuer à l'ensemble des associations qu'elle soutient. « Depuis que la troupe existe, c'est-à-dire 11 ans, nous avons fait 58 000 € de dons ».

Pour la halte-garderie Nos Chérubins, l'argent reçu permettra notamment de renouveler les jouets et livres pour les enfants accueillis « et peut-être aussi permettre des projets en réflexion actuellement » indique Mary Gendry, la présidente de l'association. Alors qu'actuellement, cette pièce est toujours jouée à Paris, la troupe rennaise a su apporter tout son talent pour la faire apprécier des spectateurs bretons : « mais nous ne comptons pas nous arrêter là ». En effet, les Flagrants Délires assureront encore 2 représentations de cette pièce de Danièle Navarro et Patrick Haudecoeur, le vendredi 4 et le samedi 5 mai à 20 h 30 à Pacé : « nous nous sommes lancé le challenge d'atteindre les 10 000 spectateurs », ajoute Dominique Le Lay.

Contact réservations : 02 99 64 20 95 ou 06 70 98 58 11.

Ateliers à la médiathèque dans le cadre du Prix ados

Dans le cadre du Prix ados, la médiathèque départementale d'Ille-et-Vilaine organise une exposition au Triangle, visible lors de la remise des prix de ce concours, le 6 juin prochain.

La bibliothèque municipale et le service jeunesse de Mordelles ont décidé d'impliquer les jeunes dans cette manifestation en mettant en place des ateliers de créations. Un premier atelier d'écriture, ados-adultes n'a, hélas, attiré aucun jeune.

L'atelier de création de blog, en rapport avec le livre d'Anne Percin *Comment (bien) rater ses vacances*, en a conquis quelques-uns qui se sont laissés entraîner dans l'écriture d'une suite au roman sous forme de blog. Un troisième atelier, la création de silhouettes inspirées de l'œuvre *Strom* d'Emmanuelle et Benoît de Saint-Chamas, a aussi permis à certains d'exprimer leurs talents.

« Dans un premier temps, nous avons découvert les passages descriptifs du livre avant de faire des esquisses sur papier »,



Les enfants devant la silhouette représentant un personnage du livre « Strom ».

explique Ludovic, un des participants. Après avoir choisi la figurine finale, elle a été reproduite sur bois puis sera découpée et peinte avant d'être exposée lors de la remise des prix, le 6 juin.

La bibliothèque organisera aussi une rencontre tout public avec Anne Percin le vendredi 8 juin de 18 h à 20 h.

A votre service

Motoculture, tondeuse

Découvrez toute une gamme de motobineuses et motoculteurs pour le jardinier amateur. Jardiman, c'est aussi la tondeuse, le robot de tonte, le micro tracteur, la débroussailluse. Location, pièces détachées, réparation, vente. Ouvert du lundi au samedi. Route de Montgermont - PACÉ Tél. 02 23 41 32 50 www.jardiman.fr

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Precom au 0 820 856 212 (0,12€ TTC/mn)

Montfort-sur-Meu

Piscine Océlia

Jeudi 19 avril, 10 h à 12 h 10 et 14 h 30 à 18 h 40, route d'Iffendic. Contact : 02 99 09 05 05.

Urgences et santé

Gendarmerie nationale Montfort-sur-Meu : tél. 02 99 09 00 12.

Urgences Pompiers : 18. Smur : 15. SOS Médecin : 3624 (0,12 €/ minute). Pharmacies : 32 37 (0,34 €/minute).

A votre service

Motoculture, tondeuse

Tondeuse-robot sans installation. La première tondeuse-robot capable de reconnaître l'herbe. Pas besoin d'installation, de fil périmètre. Compact - Puissant - Fiable. (Capacité de coupe de 400 à 5000 m² suivant les modèles). Démonstration sur demande. SAV 6 jours/7. ESPACE EMERAUDE Rte de Breil - MONTFORT - 02 99 09 21 21

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Precom au 0 820 856 212 (0,12€ TTC/mn)

L'Hermitage

JOURNÉES DÉCOUVERTE NOUVELLE 208 19-20-21 avril Nocturne le 20 avril PEUGEOT 208 LET YOUR BODY DRIVE Venez découvrir le 508 RXH Hybrid 4\* Visible uniquement les 19 et 20 avril

GARAGE LOUAZEL

Rte de Mordelles - L'HERMITAGE - 02 99 64 13 52

